
 

 

ASSEMBLEE GENERALE DES DELEGUES DU 11.05.2017 

 

Date : Jeudi 11 mai 2017, à 18h00 

Lieu : Restaurant Schlosskeller, Brigue 

 

 

DELEGUES ET COMITE  

Présents  Excusés  

Comité, président Patrick BARMAN Réviseur Vincent REBSTEIN 

Comité, directrice Christina GIESCH OWW Philippe GEROLD 

UGF, comité François VAUDAN Coordinateur BV Hugues PHILIPONA 

Valais central, comité Marielle DAYER Valais central Philippe EMERY 

Valais central, comité Roland MASSEREY FBV, comité Jacques VUIGNIER 

OWW, comité Anton VOLKEN Bas-Valais Lucien VOUTAZ 

OWW, comité Jean-Claude BRUNNER   

OWW Martin BITTEL   

OWW Peter SCHNYDER   

OWW Georges JÄGER   

FBV Adalbert GRAND   

Bas-Valais Jacques BERRA   

Bas-Valais Stéphane CLOSUIT   

Réviseuse Nicole WELLIG-ESCHER   

Coordinateur HV Fredy ZUBERBÜHLER   

Secrétaire Nicole PERRUCHOUD   

 
 
INVITES 
Présents  Excusés  

SFP Olivier GUEX Conseiller d’Etat Jacques MELLY 

EPASC Charles MONNET Ass.des entrepreneurs VS Philippe MORISOD 

ForêtSuisse Markus BRUNNER Lignum VS Lucien CHRISTE 

La Forestière Rémy FISCHER Bureau des Métiers Gabriel DECAILLET 

  EPASC Gérard CLIVAZ 

  Arr. forestier Haut-Valais Mathias HUTTER 

  Arr. forestier Valais Central Michaël ROUX 

  Canton BE Stefan FLÜCKIGER 

  Association forest. NE Jean WENGER  

  La Forestière Didier WUARCHOZ 

  La Forestière Gilbert GUBLER 

  SFP J-C CLIVAZ 

  Forstkreis Unterwallis Roland METRAL 

  Forstkreis Unterwallis Jean-Marie PUTALLAZ 

  Lignum Valais Jean-Claude ROUX 

 



 
 
PRESIDENTS ET GARDES DE TRIAGE 
Présents  Excusés  

Triage Haut-Lac François ROUILLER Triage Anniviers Claude SALAMIN 

Triage Haut-Lac Cédric VUADENS Triage Catogne-Mt.Ch. Christophe ABBET 

Triage Bagnes Paul DESLARZES Triage Lienne-Morge David LUYET 

Triage St. Maurice Jean-Michel RICHARD Triage Lienne-Morge Pierre-Yves REY 

Triage St. Maurice F. RAPPAZ BOVET Triage Sierre Vincent BERTHOD 

Triage Deux-Rives Serge RAMUZ Triage Sierre Julien ZUFFEREY 

Triage Martigny-Trient Yvon ROUILLER Triage Louable Contrée Didier BARRAS 

Triage Martigny-Trient Pascal LUGON Triage CDF Jean-Baptiste BRUCHEZ 

Triage Monthey Jean-Luc DUBOIS Triage d’Orsières Jean-Claude DUAY 

Triage Ecoforêt Frédéric BOURBAN Triage Cône de Thyon Olivier BOURDIN 

Revier Simplon Süd Marco GEROLD Triage Cône de Thyon Romaine SYBURRA 

Revier Simplon Süd Sebastian ARNOLD Triage Deux-Rives Jean-Michel GAILLARD 

Revier Brigerberg Martin SCHMIDHALTER Triage Vallon Philippe LARGEY 

Revier Brigerberg Walter ESCHER Triage Vallon Pierre-André JACQUOD 

Revier BLS Ferdinand PFAMMATTER Triage CDF Stéphane JORDAN 

Revier BLS Netz AG Nicole VIGUIER Forst Aletsch Peter ASCHILIER 

Revier Massa Christian THELER   

Revier Stalden Peter ROVINA   

Revier Stalden Stefan JEIZINER   

Revier Stalden Manuel FURRER   

Forst Region Leuk Hugo RINALDO   

Revier Saastal Roberto ZURBRIGGEN   

Revier Saastal Christa BUMANN   

Forst Goms Willy WERLEN   

Forst  Aletsch Reinhard ZUMKEHR   

 

 

ASSEMBLEE GENERALE 

1. Ouverture de l’assemblée 

2.  PV de la dernière AG du 02.06.2016 

3.  Rapport d'activités 2016 

4.  Comptes 2016 

5.  Rapport des vérificateurs et approbation des comptes 

6.  Cotisations  

7.  Programme d'activités 2017 

8.  Budget 2017 

9. Divers et paroles aux invités 

 

 

1. Ouverture de l’assemblée 

Après une visite riche en informations du château de Stockalper, M. Barman ouvre 
l'assemblée générale des délégués et souhaite la bienvenue à M. Olivier Guex, chef de 
service du SFCEP, M. Adalbert Grand, président de la fédération des bourgeoisies 
valaisannes, M. Markus Brunner, directeur de ForêtSuisse et M. Charles Monnet, directeur 
adjoint de l’EPASC, ainsi qu’aux invités, aux délégués, aux présidents de triages ainsi 
qu’aux gardes. 



Il évoque, entre autre, le renouvellement de la CCT, la prochaine période RPT ainsi que le 
renforcement de la filière bois.  

Il explique à l’assemblée que le point «renouvellement du comité» a était oublié et qu’il 
sera intégré au point 7. De ce fait le point 7 s’intitulera «cotisations et élections». 

L’ordre du jour et la modification sont ainsi acceptés par l’assemblée. 

2. PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 02.06.2016 

La lecture du PV de la dernière assemblée générale n’étant pas demandée, le président 
en soumet l’approbation à l’assemblée. 

Décision: Le procès-verbal est adopté. 

3. RAPPORT D'ACTIVITE 2016 

Les différentes activités figurent dans le nouveau rapport annuel 2016, qui a été envoyé 
avant l'Assemblée générale. La directrice met en évidence quelques points importants. 

Formation: 

 Depuis le 01.01.2016 Forêt Valais a un compte séparé pour la formation 

 Frs. 40'000.- ne sont pas couverts par les subventions du SFPro et FCFP, mais dès 
le 01.09.2016 les coûts reconnus des cours interentreprises ont augmenté de Frs. 
335.- à Frs. 457.-/jours/apprentis. 

Communication: 

 Les diverses actions, comme le calendrier 2016 et l’exposition itinérante ont bien 
été couvertes par les divers médias. 

Stratégie filière bois: 

 Tous les acteurs de la filière bois se sont réunis pour trouver des solutions et lancer 
des projets communs. 

CCT: 

 La CCT va soutenir la formation supérieure par des aides financières 

4. COMPTES 2016 

Forêt Valais n’est plus imposés TVA depuis le 01.01.2016. La directrice évoque les divers 
postes des deux comptes 2016. Voici quelques détails : 

Compte Forêt Valais: Les cotisations des membres ont été plus élevées que prévu. Frs. 
5'000.- du prêt consenti à l’ORTRA Forêt BE/VS ont été remboursés. Les provisions pour 
les projets ont été partiellement dissoutes. Le poste du mandat CAQ est plus élevé que 
prévu. La situation comptable au bilan de Forêt Valais au 31.12.2016 montre un bénéfice 
de Frs. 6‘528.58 et un capital de Frs. 83‘634.92 après le report du bénéfice. 

Compte Formation: Les frais des examens, visites d’entreprises et promotion ne font pas 
parti de ce compte qui connaît des problèmes récurrents de liquidités. Forêt Valais a donc 
«emprunté» Frs. 190'000.- pour régler les factures dues. Le bilan du compte formation au 
31.12.2016, qui devrait être neutre en terme de résultat, montre une perte de Frs. 
5'207.76.  

Les détails se trouvent dans le rapport d’activité. 

 



5. RAPPORT DES VERIFICATEURS ET APPROBATION 

La Fiduciaire Fidag à Sion a vérifié les comptes de la formation et Patrick Barman lit leur 
rapport. Mme Nicole Wellig-Escher et M. Vincent Rebstein ont vérifié les comptes de Forêt 
Valais. Mme Nicole Wellig-Escher lit leur rapport devant l’assemblée. Ils demandent la 
décharge des responsables. 

Décision: Les comptes 2016 sont acceptés à l’unanimité et décharge est donnée aux 
responsables. 

6. PROGRAMME D’ACTIVITES 2017 

Le coordinateur du Haut-Valais, M. Fredy Zuberbühler, prend la parole et ce présent: Il 
travaille au Forst Goms dans le secteur écologie et depuis mai 2012 également à Forêt 
Valais pour 15%-20%. Il organise les cours interentreprises, la préparation aux examens, 
les inspections pour les apprentis du Haut-Valais (24 apprentis en 2016), ainsi que les 
cours de la formation continue. Il siège également auprès de diverses commissions de la 
formation. Il remercie tout le monde pour la bonne collaboration. 

La directrice présente le programme d’activité 2017 : 

 Le problème de la TVA sur les prestations subventionnées n’est pas encore réglé. 

 L’exposition itinérante continue à se déplacer dans tout le canton jusqu’en automne 
2017 pour promouvoir la forêt valaisanne auprès du public. 

 Le projet stratégie de la filière bois avec Lignum a bien commencé et les premiers 
projets concrets devront débutés en 2018. 

 Le projet de la méthode d’exploitation va débuter en automne 2017. 

 Forêt Valais continue de gérer la gestion du groupe de certification (ARCF), la 
Commission assurance qualité - Forêt (CAQ-Forêt) ainsi que du projet Interreg 
câblage (Formicâble) et son association de câblage Suisse romande (ACSR). 

 Les négociations pour le renouvellement de la CCT commencent cette année. 

7. COTISATIONS ET ELECTIONS 

Le comité de Forêt Valais propose de maintenir les cotisations 2017 au même niveau 
qu’en 2016. 

Décision: Il est décidé à l’unanimité de maintenir les cotisations des membres au même 
niveau qu’en 2016. 

Les quatre personnes suivantes quittent le comité de Forêt Valais cette année: Mme 
Marielle Dayer, MM. Anton Volken, Roland Masserey et Eddy Fellay. 

Le président demande à l’assemblé d’accepter les deux nouveaux membres du comité 
suivants: MM. Georges Jäger pour le Haut-Valais et Jean-Pierre Pralong pour le Valais 
central. Deux autres membres seront être désignés ultérieurement. 

Patrick Barman remet son mandat à disposition pour une nouvelle période de 4 ans en 
tant que président. L’assemblée accepte cette proposition et le reconduit dans sa fonction. 
Il remercie les quatre personnes qui quittent le comité, ainsi que Fredy Zuberbühler, 
Christina Giesch et Nicole Perruchoud et leur remet un cadeau en reconnaissance de leur 
travail accompli. 

 



8. BUDGET 2017 

La directrice présente les divers postes des deux budgets 2017, celui de Forêt Valais, 
ainsi que celui de la Formation. Les deux se situent dans la continuité des budgets 2016.  

Décision: Les budgets 2017 sont acceptés à l’unanimité. 

9. Divers et paroles aux invités  

Le président, Patrick Barman, donne la parole aux invités. 
 

Parole aux invités : 

M. Olivier Guex, Chef du Service des forêts, des cours d'eau et du paysage (SFCEP), 
remercie Forêt Valais pour l’invitation et excuse son adjoint M. Jean-Christophe Clivaz 
(Gestion des Forêts). Il dit quelques mots sur la réorganisation du service, des sections et 
du nouveau titre. Il évoque également le nombre de surfaces traitées en 2016, une 
éventuelle baisse du budget pour 2018, le projet de biodiversité dans le Bois de Finges 
ainsi que le dépérissement des pins. Il remercie Forêt Valais ainsi que les propriétaires 
pour leur engagement et actions accomplis en faveur de la forêt. 

M. Adalbert Grand, président de la Fédération des bourgeoisies valaisannes, remercie 
Forêt Valais pour l’invitation et salue le travail accompli ainsi que celui des triages 
forestier. Il évoque que la Fédération fête cette année son 50ème anniversaire. 

M. Rémy Fischer, agent commercial de la Forestière, remercie Forêt Valais pour 
l’invitation et transmet les salutations de son comité. Il se réjouit de la collaboration 
régulière avec Forêt Valais. 

M. Markus Brunner, directeur de ForêtSuisse, remercie Forêt Valais pour l’invitation et 
apporte les salutations du président, M. Max Binder ainsi que du nouveau président dès le 
mois de juin M. Daniel Fässler. Il évoque entre autres les divers projets, l’abandon du taux 
plancher, la nouvelle loi fédérale sur les forêts et son ordonnance, les nouvelles cartes 
graphiques et le nouveau design du journal La Forêt. Il remercie FV pour son engagement 
envers la forêt. 

 

Le président remercie les participants à l’assemblée, les délégués ainsi que les invités. Il 
clôt la partie administrative de l’assemblée et invite les participants à partager un apéritif. 

 

 

 Pour le PV : 

 

 Nicole Perruchoud 

 

 

 

 

 

 

Distribution: aux délégués, aux présidents et gardes 


